

令和5年第10回大田市教育委員会定例会会議録

日 時：令和5年10月26日（木） 13時00分～15時37分

場 所：大田市役所3階第2会議室

出席委員：教育長 武田 祐子

委 員 梶 伸光、仲野義文、岩谷律子、景山浩充

欠席委員：委 員 竹下ちとせ

傍 聴 者：1名

事務局出席者：

森教育部長 縄総務課長 川津学校教育課長 山根学事・魅力化推進室長

楫社会教育課長 大門石見银山課長 後藤給食センター長

矢田山村留学センター長

渡邊総務課長補佐 清水副主任（会議録作成者）

1. 開 会 （司会・進行 森 部長）

森 部長 令和5年第10回大田市教育委員会定例会を開催いたします。

2. 会議録の承認について

森 部長 令和5年第9回定例会会議録について、訂正等ございませんでしょうか。

仲野委員 [1件訂正]

森 部長 6ページについて訂正します。

3. 教育長報告

森 部長 教育長報告に移ります。教育長お願いします。

教 育 長 （資料にて説明）

令和5年10月教育長報告						
月	火	水	木	金	土	日
						1
2	3	4	5	6	7	8
来客：県、事務所指導主 事、中学校長会長 人権対策部会 三役ランデミーティング ナプキン贈呈式(国際ソロブ チミスト太田会長他) 学校再編説明会(大森)	外出：大田一中PTA取材 夜間中学協議(社協)	政策企画会議 定例校長会		租税作品審査 来客：矢田千里氏 第一回田市学校のあり方に 関する計画等検討委員会	亀の子祭 大田ウインドオーケストラ定期 演奏会	旭坊石東支部(商工会議所)
9	10	11	12	13	14	15
体育の日 石田種生展(県民会館)くる み割り人形・記念パーティー 事務局会 来客：松場大吉氏 他2名	外出：理科読授業(大田小) 来客：北三瓶小中校長 銀山巻き上げ節・パンフ贈呈 式(県立大 梶谷教授他2 名)	行革本部会議 学校のあり方説明会(静岡 小)	大森さくら保育園視察 外出：「めぐみの誓い」(天河 内自治会館)	校長会連携会(学力MTG) 第25回部落解放同盟島根県 講座 来客：杉本雅乃氏 外出：大田一中出前講座 拡大大生徒会		さんべ祭 おおた未来サミット (交流の家)・なかよし作品展 島根県フォークダンス連盟55 周年記念式典 子どもオペラ「おいもさま」
16	17	18	19	20	21	22
外出：サンコミュニティ R5年度全国女性会団体連絡 協議会中国ブロック会議(出 雲)			中国地区都市教育長会(岡山市)		日本学生科学賞島根県展・島根県科学作品展(青少年交 流の家)	
			外出：管公 感謝状贈呈			外出：青年会議所「ゆめみら い教室」 外出：県科学展 表彰式・研 究発表会
23	24	25	26	27	28	29
来客：いわみプログラミング少 年団代表 事務局点検評価外部評価		政策企画会議	校長面接① 教育委員会定例会 校長会要望	三市三町教育長会(浜田市) 第2回学力育成会議(県教 委) 県教委意見交換会		島根県ことばを育てる親の会 大田・江津・邑智大会(オンフ ライン) 外出：スペシヤルライブ
30	31					
来客：石州瓦工業組合(要 望書持参) 外出：大田小 松本教授授 業						

森 部長 以上、教育長報告でした。9月末に学校再編に関することを市議会全員協議会で報告させていただきました。翌日には新聞報道があったところです。10月には各地域や団体に説明して回りました。

ご質問等ありませんでしょうか。

岩谷委員 10月10日の理科読授業について、私も参加させていただきました。講師の先生は「この授業がなかなか市内に広がっていかない。もっと気軽に取り組んでほしい。」とおっしゃっていました。とても良い取り組みだと思いますので広がっていけばいいという感想を持ちました。

森 部長 ありがとうございます。以上教育長報告でした。

4. 議題

森 部長 議第22号「外国青年招致事業に係る外国青年任用規則の一部改正について」

学事・魅力化推進室長、お願いします。

山根室長 (資料により説明)

森 部長 意見等ございませんか。

委 員 (はい)

森 部長 議第23号「大田市文化財保護審議会に対する市指定文化財指定解除の諮問について」

石見銀山課長、お願いします。

大門課長 (資料により説明)

森 部長 意見等ございませんか。

委 員 (はい)

森 部長 議第24号「大田市文化財保護審議会委員(臨時委員)の委嘱について」

石見銀山課長、お願いします。

大門課長 (資料により説明)

森 部長 意見等ございませんか。

委 員 (はい)

5. その他

- 森 部長 その他、報告事項に移ります。
①「大田市立小中学校再編・統合連絡会議設置規程について」です。
総務課長お願いします。
- 縄 課長 (資料により説明)
- 森 部長 課長も申しあげましたとおり、学校再編を進めていきますと様々な課題が出てきます。鳥井小学校や五十猛小学校に協議に行きますと、空き校舎についてご意見いただくことが増えています。教育委員会の所管ではありますが、全庁で検討していかないといけません。また、放課後児童クラブは開設場所について影響が出てきますので、そういったことも情報共有していきたいということで、このような庁内連絡会議を開催していくこととしています。意見等ございませんか。
- 委 員 (はい)
- 森 部長 ②「大田市立小学校及び中学校区に関する規則の一部改正について」要領の制定について」です。
総務課長お願いします。
- 縄 課長 (資料により説明)
- 教育長 学校再編の協議を進めていく中で、校区を少し柔軟にしたいということは再三申しあげてきたところですが、許可基準12番を柔軟に解釈して、学校になじめないなどの一つ一つのケースをご相談いただければ、許可できるのではないかと考えております。学校再編の素案を出したり、校区の柔軟性を訴えていくと、それぞれの家庭が動き出すのではないかと予想されます。10年後、20年後と言いつつも、ここ数年で様々な動きが出てきたり、それによって児童数なども変わってきます。もっと12番の周知を図り、事情のある家庭には個別に対応して参りたいと考えております。そのため、大きな学校に限定した要領の改正よりも、12番を有効に使っていきたいという提案です。いかがでしょうか。
- 仲野委員 私も大きな学校に限定するのはいかがかなと思います。運用のあり方を柔軟にしていくということは、学校再編の中でずっと議論してきたことだと思います。ただ、恣意的にならないだとか、合理的、公平性を担保できるような基準があればいいと思います。このような事例を通じて保護者と教育委員会が話し合う機会が出来れば、いい形になっていくと思います。あえて要領は変えず、運用で対応していくほうが個人的にはいいと考えています。
- 岩谷委員 12番の「特別な事情」にどういうことが当たるのかというのは、

保護者も具体的にイメージしにくいし、学校側もイメージしにくかったです。これを運用していくのであれば、具体的な事例を保護者や学校にわかる形のほうがいいと思います。

教育長 例えば私がイメージしたのは、長久町に住んでいる子を三瓶地域の学校で三瓶について深く学ばせたい、という場合に特別な事情と認められるのかと思いました。いじめとも違うし、部活とも違う、特別な事情は具体的に話をしたほうが良いのではないのでしょうか。許可基準8番にいじめや不登校について謳ってあるわけです。今後学校再編によりいくつかの学校に絞って、特色ある学校づくりとなったとき、12番が更に希望されるケースも出てくるだろうと思っています。また、不登校までではないものの、学校の画一的な学びに馴染めないケースが12番に該当すると想像します。中には、ある分野では突出した才能を発揮するが他のことになるとすごく負担を感じるというケースもあるのではないかと思います。ただ、おっしゃるように、いろんなことに対して例示できるかというところではないので、11番までを補完する形で12番があると考えています。

岩谷委員 大田小学校や第一中学校に限らないというのは賛成です。ただ、校区外就学の理由については保護者へしっかりアナウンスしないと、間違った活用の仕方をされても困ると思います。

教育長 現時点では不登校並びに学校に馴染めない子に向けてという言い方でないと出来にくいと思っています。ある程度試行期間を経ていかないといけないと考えています。

岩谷委員 わかりました。

仲野委員 教育長がおっしゃられたように、当面のところは子どもの対応についてですが、目指すところが大田市の学校のあり方、どんな学校を作っていくかというところが最終的な着地点になる中で、前段階として柔軟な運用を考えているということで良いですか。

教育長 そう思っています。基準以外の部分の変更を考えておりません。自己都合ということなので、通学にかかる補助などはありません。

森 部長 ほかに意見等ございませんか。

委 員 (はい)

6. 閉 会

森 部長 本日予定しておりました定例会としての議第、報告事項については以上でございます。

次回は、11月28日(火曜日)15時00分からになります。第10回の大田市教育委員会定例会を終了させていただきます。

以上の会議録は、第10回の会議録として承認した。

令和5年12月22日

教育長 武田 祐子

委員 梶 伸光

委員 竹下 ちせ

委員 仲野 義文

委員 岩谷 律子

委員 景山 浩亮